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Аналитика 

Конкурсы за 12-18 апреля: автовокзалы, комплекс ТКО, детский сад, 

теплосети 

За прошедшую неделю с 12 по 18 апреля на сайте torgi.gov.ru опубликованы  

18 концессионных конкурсов общей стоимостью не менее 3,5 млрд руб. Средний 

срок реализации – 11 лет. По два лота представили Оренбургская область, 

Приморский край и Чувашская Республика. Опубликованы 3 проекта  

в социальной сфере, 1 – в транспортной, остальные – в коммунально-

энергетической. Из 18 проектов 6 инициированы частным инвестором. 

https://rosinfra.ru/news/konkursy-za-12-18-aprela-avtovokzaly-kompleks-tko-detskij-

sad-teploseti  

 

Ограничивающие факторы реализации совместных концессионных 

проектов 

Главный юридический консультант ИК «РЖД-Инвест» Наталья Богушева 

поделилась мнением об аспектах правового регулирования, которые могут 

ограничивать реализацию совместных концессионных проектов. Она отметила, 

что системное толкование законодательства позволяет сделать вывод о том, что 

по результатам совместного концессионного конкурса необходимо заключать 

отдельные концессионные соглашения с каждым публично-правовым 

образованием.  

Так, общие нормы 115-ФЗ прямо не предусматривают множественность лиц на 

стороне концедента или возможность участия нескольких концедентов в одном 

концессионном соглашении. Специальные нормы о совместном конкурсе также 

не содержат положений о том, что по итогам совместного конкурса заключается 

единое концессионное соглашение. 

https://rosinfra.ru/news/ogranicivausie-faktory-realizacii-sovmestnyh-koncessionnyh-

proektov  

 

https://rosinfra.ru/news/konkursy-za-12-18-aprela-avtovokzaly-kompleks-tko-detskij-sad-teploseti
https://rosinfra.ru/news/konkursy-za-12-18-aprela-avtovokzaly-kompleks-tko-detskij-sad-teploseti
https://rosinfra.ru/news/ogranicivausie-faktory-realizacii-sovmestnyh-koncessionnyh-proektov
https://rosinfra.ru/news/ogranicivausie-faktory-realizacii-sovmestnyh-koncessionnyh-proektov
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События 

Петербургский международный экономический форум состоится со 2 по 5 

июня 2021 года.  

Подробная информация о форуме на сайте https://forumspb.com/  
 

Новости по ГЧП и инвестициям 

Институты развития возьмут в холдинг 

Правительство начинает формировать правовую базу для обеспечения новой 

схемы координации работы институтов развития. На заседании правительства 

одобрен законопроект, который создает «законодательную рамку»  

для формирования на базе ВЭБ.РФ крупного инвестиционного блока  

— госкорпорация получит полномочия по контролю за разработкой стратегий 

этих институтов, по принятию решений по крупным инвестпроектам  

и по достижению показателей эффективности. Финансовое взаимодействие  

с институтами развития будет построено по принципу холдинга — они смогут 

размещать свои средства в ВЭБ.РФ, а госкорпорация закрывать их долги. 

Реформа нацелена на повышение эффективности институтов развития  

и их переориентирование на достижение национальных целей. Для этого на базе 

ВЭБ.РФ создается единый институт развития, под управление которого 

переходит часть структур (например, Российский экспортный центр, фонд 

«Сколково», ЭКСАР).  

https://www.kommersant.ru/doc/4783664  

 

Глава Поморья предложил применять механизмы ГЧП для лесных 

питомников 

Губернатор Архангельской области Александр Цыбульский предложил 

использовать механизмы государственно-частного партнерства (ГЧП)  

для развития питомников по выращиванию саженцев для лесовосстановления.  

Он отметил, что отрасль развивается и необходимо увеличивать объемы наличия 

саженцев. Необходимо предусмотреть механизмы ГЧП по строительству  

и модернизации существующих питомников. В Архангельской области 

посадочный материал выращивают в 17 питомниках. В 2020 году в регионе были 

проведены работы по лесовосстановлению на площади более 74 тысяч га.  

https://tass.ru/ekonomika/11174119  

https://forumspb.com/
https://www.kommersant.ru/doc/4783664
https://tass.ru/ekonomika/11174119
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Городские проекты ждут финансирования 

В 2020 году рынок новых проектов с использованием механизма государственно-

частного партнерства, связанных с развитием городской инфраструктуры, 

сократился примерно вдвое. Как следует из обзора Национального центра ГЧП  

и АО «ИнфраВЭБ», количество проектов, прошедших стадию коммерческого 

закрытия, снизилось с 131 в 2019 году до 72 в 2020-м, а объем инвестиций  

– с 212 млрд рублей до 91,5 млрд рублей. В 2021 году законтрактован один проект 

на 0,7 млрд рублей. 

Всего в России реализуется почти 1,2 тысяч ГЧП-проектов по развитию 

городской инфраструктуры с общим объемом инвестиций в 2,1 трлн рублей,  

из которых 1,7 трлн рублей – частные средства. Развитие городской 

инфраструктуры относится к числу приоритетных направлений и включено 

практически во все нацпроекты.  

https://www.kommersant.ru/doc/4782281  

 

В Москве утвердили концепцию выпуска «зеленых» облигаций 

Власти Москвы утвердили концепцию выпуска «зеленых» облигаций, средства  

от их размещения направят на закупку электробусов и строительство метро. 

Документ соответствует принципам «зеленых» облигаций 2018 года (Green Bond 

Principles 2018) Международной ассоциации рынков капитала (International 

Capital Market Association, ICMA), а также методическим рекомендациям  

по развитию инвестиционной деятельности в сфере «зеленого» финансирования. 

В настоящее время Московская биржа прорабатывает возможность изменения 

правил листинга, которые позволят «зеленым» облигациям регионов  

и муниципалитетов России обращаться в секторе устойчивого развития. После 

изменения этих правил «зеленые» облигации Москвы смогут приобретать 

инвесторы, заинтересованные в экологически ответственном размещении своих 

средств. Согласно концепции, для финансирования в 2021-2023 годах отобраны 

следующие проекты: замена автобусного парка Москвы на электробусы, 

строительство Большой кольцевой линии метро. 

https://tass.ru/ekonomika/11195741  

Генеральная прокуратура предложила создать единого оператора для 

передаваемых в концессию объектов ЖКХ 

https://www.kommersant.ru/doc/4782281
https://tass.ru/ekonomika/11195741
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Генеральная прокуратура России предлагает создать единую информационную 

систему и единого оператора для объектов ЖКХ, передаваемых по концессии  

в управление предпринимателям.  

Решению многих проблем отрасли ЖКХ может способствовать формирование 

стабильной, цивилизованной практики вовлечения государственного  

и муниципального имущества в концессионный оборот. Заключение таких 

соглашений должно вести к модернизации и замене устаревшей инфраструктуры 

и оборудования и повышению качества жизни людей. 

https://tass.ru/nedvizhimost/11226757  

 

Свердловские предприятия ОПК в 2021 году планируют реализовать 

проекты на 22 млрд рублей 

Свердловские предприятия оборонно-промышленного комплекса (ОПК) 

реализуют 208 проектов с общей суммой инвестиций 22,1 млрд рублей в 2021 

году. В 2019 году было реализовано 168 проектов с общей суммой инвестиций 

25,98 млрд рублей, в 2020 году – 153 проекта на 12,76 млрд рублей. 

В состав Союза предприятий оборонных отраслей промышленности 

Свердловской области входят 105 предприятий и организаций ОПК региона, 

среди них «Уралвагонзавод», «Уралтрансмаш» и другие. 

https://tass.ru/ural-news/11216493  

https://tass.ru/nedvizhimost/11226757
https://tass.ru/ural-news/11216493

